

DEL DIARIO VIVIR

de Chilán, Chilán, 14-XII-1979 p. 3
686163

ESTAN EN UNA TRAMPA! Finaliza ya el Año Interna-
dional del Niño y estamos en el mes de Navidad. Eso hace más increíblemente dramática la escena. Son las doce de la noche. Un niño de no más de tres años, duerme tirado sobre las gradas, casi en el umbral del Café París. Otro niño, un poco mayor, tal vez, cuatro años, nos solicita una limosna. Le damos una moneda. Corre a despedirse a su amiguito y ambos entran alegramente al local, quizás a comprar galletas o postillas. Reflexionamos sobre el caso. Reflexionamos solamente. Como particulares no estamos en condiciones de resolver el problema de esos dos niños y pensamos, como el escritor Enrique Lafourcade, al referirse a la Televisión (Revista "Qué país", de 5—XII—79), que "estos son los verdaderos inválidos de Chile."

Tribunándose en Santiago, el escritor afirma: "Empármate por el abrigo, 20 niño se usan abrigos, como lo anotó Gabriela. Son demasiados niños los que invaden calles, portales y pasajes. Demasiados los que pasean por Providencia, los que están en las esquinas atajando a los automóviles... Niños que deberían estar en los colegios..."

"Vayan a las poblaciones, dice en otro pasaje Lafourcade, es nuestro cinturón negro. Son los chilenos que aprendieron el karate al revés. O sea, los que aprendieron a recibir golpes, antes que a darlos, a dejarse agredir, antes que a defendirse. Son inermes. Y a ellos, para sus hijos, no les bastan las maletas de alumnio. Ni hospitalen de lujo. Están en una trampa."

Dura realidad, descrita sin eufemismos. Son los niños, que por centenares, en Santiago o en Chilán, nos atajan en las calles, a veces para pedirnos una moneda, otras para ofrecernos sus servicios. Algunos, los más grandecitos, ya comienzan a organizarse. Y asaltan. Y rayan los automóviles, cuando sus dueños les han negado la posibilidad de cuidarlos. Cerrar los ojos a esta realidad, es estar conforme con ella y eso puede ser, socialmente, mortal.

CRONOS

¡Estan en una trampa! [artículo] Cronos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cronos, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¡Estan en una trampa! [artículo] Cronos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)